
　５月15日にご逝去されました菊地芳雄会員に対して、故人を

偲んで黙祷いたしました。

会長挨拶 西村会長

　皆さん、大変お疲れ様です。今日もたくさんの

メンバーにお集まりをいただきまして有難うござ

います。

　先程、黙祷を捧げさせていただきました故菊池

会員、５月15日午後５時13分急逝。平成８年２月

15日に入会いただいて、28年間に亘り当クラブを支えていただ

きました。心より感謝申し上げます。菊地さんとの思い出はあ

まり親交が無かったのですが、私が会長になってからよく会長

席の方にポケットに手を突っ込んで何を言われるのかなと思い

ながらドキドキしていたのですが、案の定「会長あんたね、話

長いわ。飯が冷めるわ。」そして、最後にニヤッと笑って立ち

去られたことが何度かありました。お叱りや注意ではなく、私

への激励の言葉として受け止めさせていただいております。そ

して、少しだけ恥ずかしがり屋だったような気がします。真面

目なのか不真面目なのか、あまりよく分からない方でしたけれ

ども、例会にはほぼ100％に近い出席をされていた記憶があり

ます。麻雀、カラオケが大好きで、何よりもこの西ＲＣを愛さ

れていた方だったと思います。心よりご冥福をお祈りいたしま

す。そして、有難うございました。

　さて、先週私お休みをいただきました。その前週の時に皆さ

んに宿題を出させていただきました。２週間ありましたので皆

さんお考えいただいたと思いますけれども、ロータリアンのあ

るべき姿の話をさせてもらいました。老婆が自転車に乗って買
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い物に行きました。たくさんの荷物を自転車に積んで途中で転

んでしまいました。それを見ていたＡさん、Ｂさん、Ｃさん。

Ａさんは道路に散乱している荷物を片付けに走りました。Ｂさ

んは通行の邪魔になっている自転車を片付けました。Ｃさんは

老婆の所に駆け寄り声を掛けました。三者の行動のうち本来の

ロータリアンのとるべき行動はどれなのか。先に申し上げま

す。答えはＣさん、らしいです。きっとどの行動も正解だった

と思いますが、Ａさんは車道に散乱している品を片付ける事で

未然に事故防止をされた。Ｂさんは同様に通行人の邪魔になっ

ている自転車を片付ける事で歩行者の安全を確保した。Ｃさん

は物や道具よりも人命を気遣い負傷しているか否かの確認をした。どの行動も正しいように思えます。

ただ、最も大事にしなければいけないのは命であり、命の危険が回避されているかの確認をとってか

らでも買い物の品や自転車を片付ける事は出来たのだろうと私は思って、問いかけられた大先輩にす

かさずＣさんが正解ではないですかと回答いたしました。見事に正解ではありましたけれども、その

ことが何故正解なのかということは教えていただけませんでした。これから先、そのことを理解でき

るように私自身も精進していきたいと思います。そして、その方は最後にＣさんのようなロータリア

ンを是非たくさん育ててくださいと言われました。新しいメンバーがたくさん入ってきております。

ロータリーとは何ぞや、或いはロータリアンとしてはどう立ち位置を作り上げていくのか、というこ

とも含めて私に託していただいたのだと思います。非常に重たい言葉ではありますが、私なりに微力

ながら努力をしていきたいと思いますので、新しく入ったメンバーは私の言うことをちゃんと聞いて

ください。宜しくお願いいたします。

　さて、本日の例会はライラセミナー報告となっております。ライラとはロータリー青少年指導者養

成プログラムの頭文字です。目的は異なった職業に従事する青少年達が共同生活を通し、心を開き語

り合い研修し親交を深めることでより良き社会人として明日をリードする指導者として更に成長する

ことを狙いとしています。今回２名の参加予定ではありましたが、１名が当日体調不良で欠席となり、

本日は１名の方にご参加いただいたご報告をいただくことになっております。どんなセミナーが開催

されたのか楽しみに聞かせていただきたいと思います。

　短い時間ではありますが、楽しく実のある例会でありますことを心から念じ、例会冒頭の会長挨拶

とさせていただきます。有難うございました。

会長報告 西村会長

　北見ＲＣ小池会長に本日お越しいただいております。先週の土曜日に４ＲＣ親睦ゴルフ大会があり

西ＲＣのメンバーは散々だったようですが、その成績表、参加賞等々をお持ちいただいて参加いただ

いております。西ＲＣの雰囲気を感じていただいて、楽しんでいただきたいと思います。

幹事報告 迫田幹事

１）菊池会員がご逝去され慶弔規程に従い香典等を支出しましたことをご報告いたします。心よりお

悔み申し上げます。

２）先週開催されました北見４ＲＣ親睦ゴルフ大会、そして第85回市民植樹祭にご参加いただき誠に

有難うございました。

野呂会員
先週の土日、５年振りに根室に出
張しました。当日北見の気温より
10℃以上低く、寒かったです。

神野会員
先日次男の中学野球茂藤杯で優勝
しました。毎週土日、応援がんば
ります。

海田会員
江別市大麻で活動している混声合
唱団「樹」の第５回定期演奏会が
無事終了しました。



３）６月５日の理事会は18：00より万代様にて開催します。お間違えのないようご確認をお願いいた

します。

４）今年度の活動を終えられた委員会におきましては、活動報告書を作成のうえ６月５日までにご提

出下さいますようお願いいたします。

５）本日６月例会の出欠確認を配布しておりますのでご確認お願いいたします。

委員会報告

会員増強委員会　髙田委員長

　次週例会は本年度入会いただきました10名の会員の皆さんに一言お話いただく機会を設けて、皆さ

んに改めて顔と名前を覚えてもらう機会を作ろうと企画しております。次週たくさんのご出席をお願

いいたします。

環境保全委員会　山口委員長

　令和７年度北見クリーン作戦についての案内と参加のお願いです。

　日　　時：５月30日（金）　10：30から　

　場　　所：イオン北見店　１階駐車場側入り口

　実施内容：啓発チラシ入りゴミ袋を配布する街頭啓発活動

　参加可能な方は10：25分までにお集まりいただけますようお願いします。

親睦活動委員会　今井委員長

１）本日レターボックスに最終夜間例会の案内を配布しております。

　１．日　　時　令和７年６月19日（木）

　２．点　　鐘　午後６時

　３．会　　場　ホテル黒部　北見市北７条西１丁目　Tel 23-2251

　４．申込締切　６月５日（木）の例会までにお申し込み下さい

　５．２次会　ルフラン　会費3,500円

２）ニコニコボックスについて、目標額達成には少し厳しい状況となっております。西ＲＣの運営を

良くするために、会員全員で協力し合って目標クリア出来ればと思っておりますので宜しくお願

いいたします。

プログラム ラ イ ラ セ ミ ナ ー 報 告
青少年奉仕委員会

◎小嶋委員長よりライラセミナーの報告がありました。





◎特別養護老人ホーム 花の苑　青山 志弥 氏にライラセミナーに参加した感想等を発表

　してもらいました。

　皆さんこんにちは。本日は先日参加させていただいたライラセミナーについて私なり

に感じた事や学んだ事をご報告させていただきます。私は現在、介護の仕事に携わりな

がら日々高齢者の方々と向き合っています。利用者様との関わりの中でもっといい関わ

り方があるのではないか、自分自身としても更に成長していきたい、そんな思いをずっと抱いており

ました。そのような時にライラセミナーの話を頂いて、今の自分に必要な学びがあるかもしれないと

感じて参加を決めました。正直最初は少し不安もありましたが、上手く馴染めるかなと思ったり、ど

んな人達が来るのだろうとそのような緊張もあったりしましたが、今の自分を少しでも変えたいとい

う気持ちがあったので参加を決意しました。まず、セミナーの最初には講師として登壇された元サッ

カー選手日本代表の城彰二さんのお話についてです。そのお話の内容がとても真っ直ぐで力強くて心

に響くものでした。城さんはサッカーを長く続けてこられる中で、苦しい時期や悩みの多い時期も沢

山あったそうです。でも、どんな時でも自分の思いを大切にして進む事が大事だという強い気持ちを

もって取り組んでこられたとの事でした。特に印象に残ったのは、周りの評価に左右されず自分の信

念を持ち続ける事が大事なんだというお話をされていた場面です。実際にはその話、言葉ははっきり

仰っていた訳ではないのですが、私はそのメッセージを強く感じ取りました。私達の介護の仕事でも、

これが正解と言えない場面が沢山あります。人によって考え方も違いますし、時には自分のやってい

る事に自信が持てなくなる事もあります。その中でも自分はこうしたい、こういう風に関わりたいと

いう思いを忘れずにいようと改めて感じる事ができました。

　次に、今回のセミナーのテーマですが「夢を希望にかえていこう。ＤＥＩの時代に生きる」という

テーマで参加者同士が夢や価値観について語り合うグループディスカッションが行われました。私は

これまで夢という言葉を身近に感じる事がありませんでした。学生の頃にも夢について語るのが少し

恥ずかしくて、どうせ叶わないかもしれないと自分の気持ちに蓋をしていた所があったように思いま

す。でも今回のセミナーで他の参加者の皆さんがそれぞれの夢について真剣に語ってくださる姿を見

て、自分の夢にもちゃんと考えてみようという気持ちになりました。大きな夢も素敵だと思うのです



が、グループで私が話した夢は現在趣味で続けているカメラをもっと深めていつか自分の写真を展示

出来るようになりたいという話をグループ内で致しました。普段の休日に風景や自然の写真を撮るの

が好きで、これまでは完全に自分だけの楽しみでした。でも、誰かの心に届くような写真を撮れたら

もっと好きだなという思いになってきました。このセミナーを通してただ好きな事を続けるだけでは

なく、その中でどう成長していくか、どう表現していくかが大切なのだと気付きました。グループ

ディスカッションの中である方が夢は生きる力だと話していました。この言葉が私の心に強く残って

います。夢はただの願い事ではなく前に進もうとするエネルギーなのだと心から納得しました。こん

な夢の描き方があるんだとか、こんな風に人生を見つめている人もいるんだと、今まで気付かなかっ

た新しい人にも沢山出会いました。私は元々人と話すのが得意ではなくて、今回のセミナーに参加す

る事にも不安がありました。でもグループで自分の思いを言葉にして伝えたり、他の人の考えに耳を

傾けたりするうちに少しだけ自分の殻を破けた気がします。今回のセミナーを通して私は三つの事を

強く感じました。一つ目は夢をもつ事の大切さ、二つ目はその夢に向かって少しずつでも動いていく

事、三つ目は人それぞれの考え方を受け入れる事の大切さです。この三つはこれからの介護の現場で

もとても重要な事だと感じています。いろんな人生を歩んできた利用者様と接する中で、その価値

観や思いを大切にする事がより良い関わりに繋がると思います。私はこれからも自分の仕事に誇りを

持って、利用者様方々に寄り添いながら様々な考え方を受け止められるような人でありたいと思いま

す。自分自身の夢にもこれから少しずつ向き合いながら前に進んでいきたいと思っています。

　最後なりますが今回のライラセミナーに参加出来た事を心から感謝しております。この経験をこれ

からの自分の仕事や生活にしっかり生かしていきたいと思いました。以上、ここまでお聞きくださり

有難うございました。

◎小村会員に過去に参加したライラセミナーの思い出話をしていただきました。

出席報告 出席委員会

◎出席報告は現在確認中ですので、次回会報にて掲載致します。

■ 例会予告 6 月 5 日 役員・各委員長退任挨拶 会長・幹事

6 月 12 日 各委員長退任挨拶	 会長・幹事

■会報委員長　市村　政弘　／　■編集文責　羽田野博幸


